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昨日，记者在信阳市老年体育协会院内看到，市民
的健身活动热闹非凡，有打排球的、打乒乓球的、练太
极拳的、抖空竹的，让人感受到浓浓的健身热潮。上图、

左图为市民健身时的情景。

本报记者郝光摄

近年来， 河新
八景相继建成， 为我
市的旅游发展增添了
新的亮点。 人们纷纷
趁着节假日到各个景
点观光、休闲。图为游
人在河新八景之一
的琵琶台休闲娱乐的
场景。

本报记者
杨柳摄

信阳电视台将举办主持人大赛

本报讯（记者郝光）青春因梦想
而绽放，梦想因舞台而飞翔。近日，记者
了解到， 信阳电视台第二届主持人大赛
即将魅力登场。

为进一步繁荣我市广播电视事业，

发掘播音主持人才， 信阳电视台决定举
办第二届主持人大赛。通过比赛，挑选具
有潜质的主持人才， 使有志于献身电视

主持人事业的青年成为信阳电视台主持
人队伍的储备人才， 并挑选优秀人员充
实播音主持队伍。

本次大赛分为初赛、复赛、决赛、总
决赛四个阶段，包括自我介绍、指定稿件
播读、才艺展示、话题评述、模拟现场主
持等环节。大赛设立评委库，评委库由院
校播音主持专业教师、 音乐学院专业人
员、知名节目主持人、信阳电视台领导和
著名记者等组成。

商业银行将免除部分服务收费

去年以来， 从账单打印费到跨行取款费， 再到零钱清点
费，各种各样的“收费门”，将商业银行推到了舆论的风口浪
尖。今年风浪稍息，但是日前央行等三部门联合发布的一项关
于免除部分银行收费的《通知》，让商业银行收费再次成为消
费者关注的焦点。

日前，中国银监会、中国人民银行、国家发改委发布的《关
于银行业金融机构免除部分服务收费的通知》 将于

7

月
1

日开
始执行。据了解，免除的

34

项服务收费包括银行个人储蓄账户
的开户手续费和销户手续费、 同城本行存款、 存折开户工本
费、存折销户工本费、存折更换工本费等，涉及

11

类。

在免除的服务收费项目中，密码修改、密码重置费用和
12

个月内本行纸质对账单的取消，对市民影响最大，经过粗略计
算， 记者发现各项免除的收费加在一起最多可以超过

100

元，

着实为市民省下了不少钱。

目前该《通知》仅在网上亮相，具体文件尚未下发至地方。

我市银行工作人员表示，届时将严格按照《通知》执行。

相关链接：

即将免除的银行服务收费项目一览
（一）本行个人储蓄账户的开户手续费和销户手续费；

（二） 本行个人银行结算账户的开户手续费和销户手续
费；

（三）同城本行存款、取款和转账手续费
(

贷记卡账户除
外
)

；

（四）密码修改手续费和密码重置手续费；

（五）通过本行柜台、

ATM

机具、电子银行等提供的境内
本行查询服务收费；

（六）存折开户工本费、存折销户工本费、存折更换工本
费；

（七）已签约开立的代发工资账户、退休金账户、低保账
户、医保账户、失业保险账户、住房公积金账户的年费和账户
管理费

(

含小额账户管理费
)

；

（八）向救灾专用账户捐款的跨行转账手续费、电子汇划
费、邮费和电报费；

（九）以电子方式提供
12

个月内
(

含
)

本行对账单的收费；

（十）以纸质方式提供本行当月对账单的收费
(

至少每月
一次

)

，部分金融消费者单独定制的特定对账单除外；

（十一）以纸质方式提供
12

个月内
(

含
)

本行对账单的收费
(

至少每年一次
)

， 部分金融消费者单独定制的特定对账单除
外。

我市生活必需品价格保持稳定

本报讯（记者张超）记
者从信阳市商务局了解到，

3

月中旬以来，我市生活必需品
市场供应充足， 价格保持稳
定。 在被监测的

59

种商品中，

10

种商品价格上涨，

30

种商品
价格下跌，

19

种商品价格持
平。

蔬菜价格下跌。 目前，我
市蔬菜类平均批发价格为每
公斤

3.28

元，较前一阶段下跌
4.09%

。在被监测的
18

种蔬菜
中，

7

种价格上涨，

11

种价格下
跌。近期，我市蔬菜上市量充
足， 在成交量大幅增加的同
时，蔬菜价格呈现逐渐走低的
态势。预计后期如不出现恶劣
天气，我市蔬菜价格将继续稳
步回落。

粮食类价格稳定。我市目
前粮食类平均零售价格为每
公斤

4.87

元， 与前期持平。近
段时间，我市粮食市场供应充
足，价格持续保持平稳。

蛋类价格下跌。我市鲜鸡
蛋现在平均零售价格为每公
斤
7.94

元，较前期下跌
2.22%

。

受天气回暖、鸡蛋产量增加的
影响， 上周我市鸡蛋价格回

落。 但受养殖成本上涨的影
响，预计后期鸡蛋价格下行空
间有限。

食用油价格稳定。 目前，

我市食用油平均零售价格为
每升

13.72

元。 预计后期出现
大幅涨跌的可能性较小。

肉类价格稳定。 上周，我
市肉类平均零售价格为每公
斤
23.73

元，价格保持稳定。近
期， 我市猪肉市场供应充足，

价格运行平稳。但是受春季消
费需求减少的影响，预计后期
肉价将会小幅回落。

水果价格上涨。近期，我市
水果类平均批发价格为每公斤
3.78

元，较前期上涨
1.07%

。受种
植成本上升和汽柴油价格上
涨、运输成本增加的影响，我市
水果价格目前继续上涨。 预计
后期水果价格将在现有价位上
振荡运行。

我市超市“双汇火腿肠”没有下架

日前，“河南济源双汇食
品有限公司” 的火腿肠内有
“瘦肉精” 猪肉的事件被曝光
之后， 市民纷纷打来热线电
话，询问“瘦肉精”事件对市民
的生活有影响吗？超市销售的
火腿肠安全吗？记者对此进行
了调查。

记者在街头采访了几位
市民，有的说没什么影响，还
会购买火腿肠； 有的则有些
担心， 希望政府加大监管力
度。

随后，记者走访了我市几
家超市， 超市相关负责人表

示，超市内的“双汇火腿肠”还
没有接到下架处理通知，所以
仍在销售。他们也询问过供应
商是否下架，但没得到明确答
复。

那么，我市供应的“双汇
火腿肠”到底来自哪里？供应
商对市场上销售的“双汇火腿
肠”采取了什么措施？记者电
话联系了河南双汇集团信阳
代理商。信阳代理商安先生介
绍说：“目前信阳各大超市里
销售的火腿肠大部分是来自
于漯河总部的产品，都有质量
合格报告，没有济源公司生产
的火腿肠。所以，目前没有下
架的计划。”

爱 心 温 暖 异 乡 人

3

月
１９

日
4

时
50

分
,

信阳出租汽车爱心车队
队长陈其发接到一个电话

:

“陈师傅
,

我们快到
信阳了。”“好，你们下车后，在信阳火车站对面
的阳光宾馆门口等我，我马上到。”陈其发一边
说一边掀开被窝，以最快的速度穿衣、洗脸、发
动车……

5

时
10

分，天刚有点亮
,

城市里还静悄
悄的

,

陈其发在阳光宾馆门口接到来信阳探望
儿子王其乐的江苏人高桃芬和她的婆婆。

今年
2

月份的一天， 信阳交通音乐广播电
台接到了一个热线电话，是江苏省江阴市的市
民王益民打来的。他说，他的儿子王云烽三个
月前来到信阳的

71811

部队当兵， 儿子的生日
到了，他很想为儿子过一个生日，但因路途遥
远，不能亲自过来，想看看信阳有没有哪位好
心人愿意帮他给儿子送一个蛋糕。 接线员一
听，觉得这个父亲的愿望很让人感动，也很想
帮助他，于是就联系了乐于助人的爱心车队队
长陈其发。陈师傅听说后，表示自己很愿意代

劳，并立即到蛋糕房为王云烽订制了一个大蛋
糕， 然后亲自将蛋糕送到王云烽所在的

71811

部队。作为一个家在外地的战士，在生日当天
收到一个素不相识的信阳人送来的蛋糕，这让
王云烽和他在江苏的家人都非常感动。

3

月
1８

日晚，陈其发接到王益民的电话，原
来，王云烽的战友王其乐的家人要坐火车来信
阳探亲，但对信阳不熟。他们知道信阳有这么
一位爱心车队队长，想问问陈其发能否到火车
站接一下她们。陈其发二话没说就答应下来。

“陈师傅，这么早把你喊起来，真是不好
意思。”

3

月
19

日清晨， 高桃芬和她婆婆见到
陈其发时说。“没啥，别客气。外头有点冷，赶
紧坐进车里吧。” 陈其发接过高桃芬和她婆
婆手中的大小行李，打开车门让她们坐进车
里，把她们送到

71811

部队。高桃芬拿出
100

元钱硬往陈其发手中塞。陈其发连忙说：“大
妹子，你们大老远来看孩子也辛苦，送你们
一趟，我愿意，不收钱。好好陪孩子几天吧，

我先走了。” 陈其发对高桃芬和她婆婆挥挥
手，驱车走了。

“信阳真不愧是全国双拥模范城市。 城市
好，人也好，陈师
傅真是没得说的。

我和家人再次谢
谢他。” 高桃芬在
回江苏之前给记
者打来电话。

要

算

好

﹃

人

生

大

账

﹄

小品《不差钱》里有一句很精
彩的话： 人一辈子跟睡觉是一样
一样的，眼睛一闭一睁，一天就过
去了；眼睛一闭不睁，这辈子就过
去了。此话的意思是告诉人们，人
的一生其实很短暂， 不但要倍加
珍惜，而且应当正正派派地活着，

活得很精彩、很有意义，方不枉来
世上一趟。 如是说， 就必须算好
“人生大账”。

如何算好“人生大账”？重庆
市委书记薄熙来指出，一要干活，

二要干净，在有限的人生中，多做
好事，少做错事，不做坏事。一个
人能干工作的时间也就三四十
年，要使自己的人生更有价值，做
到无愧于心， 最好的办法莫过于
为老百姓多办些实事。

对于手中握有大大小小权力
的领导干部来说， 要时刻清醒认
识到，贪如火，不遏则燎原；欲如
水，不遏则滔天。在一己私利的欲
望膨胀中，容易一失足成千古恨。

正如在重庆打黑除恶专项斗争中
落马的“黑保护伞”文强，在受审
后曾叹息：“人生在世， 不就是睡
觉一张床，一日吃三餐嘛。要那么
多钱干什么？ 人为什么要到现在
才明白这个道理？”而湖南省郴州
市原市委副书记、 市纪委书记曾
锦春在被判处死刑时才忏悔：“我
以自己的罪行和血的教训， 告诫
别人不要贪，不能贪，告诫那些至今仍在做金钱发财梦的
少数领导干部，腐败之路是死亡之路、地狱之路，是走不
通的，它只会让你走向地狱的深渊！”俗话说，“手莫伸，伸
手必被捉。”即使是隐藏得很深，甚至戴上“草鞋书记”、

“挎包局长”、“学者市长”等数不胜数的荣誉光环，依然逃
脱不了人生悲剧的下场。很可惜，世上没有“后悔药”，坏
就坏在这些人不提前算好“人生大账”。

做官如此，做人亦然。有一句老话是：“吃不穷穿不
穷，不会算计一辈子受穷。”这也是人生的一句箴言。它
告诫我们每一个人，在短短的人生旅途中，每走一步，应
当三思而行。无论做人，还是做事，都要扪心自问：自己
的所作所为，是否对得起父母，对得起他人，对得起社
会；是否上无愧于天，下无愧于地，无愧于道德良心和公
平正义；是否活得安心，死得坦然？要知道，人生不是真
空，倘若算不好人生的
账，坏事做多了，“孤家
寡人”的滋味是很难受
的；要知道，人生不是
演戏，经历过了就不可
能重来， 还是做好人、

做好事的好！

让阳光照进残疾人的心里

———记罗山县残疾人托养中心主任、高店乡残联理事长王元梁

在罗山县残疾人托养中心，人们
时常会见到一位有着敦实身材，身着
一身运动装的中年人。这位中年人总
是对那些年龄大、自理能力差的残疾
人格外呵护，甚至亲自照料……一年
365

天，他一如既往，始终坚守。他就
是罗山县残疾人托养中心主任、高店
乡残联理事长王元梁。

2010

年，罗山县残疾人托养中心
被河南省人民政府残工委授予“残疾
人之家”称号；

2011

年
1

月，王元梁作

为全省唯一的乡镇代表，出席了在北
京召开的全国残疾人托养工作会议，

受到了中残联党组书记、理事长王新
宪等领导的亲切接见。中残联副理事
长程凯、国务院政策研究室社救司司
长乔尚奎、省残联理事长李玉德等领
导， 也多次到托养中心检查指导工
作。

中心成立伊始，王元梁就要求全
体工作人员牢固树立“全心全意为残
疾人服务的思想”，把“助残爱残”的
中华传统美德发扬光大。工作人员要
像孝敬父母、 爱护自己兄弟姐妹一
样， 对待托养中心的每一位残疾人，

细心了解他们的需求，贴心为他们服
务。

从事残疾人托养工作往往是细
微之处见真情， 平凡之中有感动。由
于多种原因，导致残疾人士很难走出
家门，走出心灵的桎梏。“让阳光照进
残疾人的心里”———王元梁一开始就
下定了这个决心。他想方设法，通过
形式多样的活动，解开他们的心结。

在清明时节， 王元梁组织他们参观
鄂豫皖革命纪念馆， 参观许世友将
军墓。在天气晴好的日子里，他分批
组织他们到灵山、 南湾等风景区游
玩。

王元梁不仅在物质上满足残疾
人的需要，也时刻关注残疾人的精神
需求， 为他们营造浓浓的亲情氛围，

让入住的残疾人找到家的感觉。

73

岁
的孤残老人于怀言一生未婚，他和

72

岁的冯翠兰是同一批入住的残疾人，

在朝夕相处中两人渐渐产生了感情，

王元梁巧做红娘说服了冯翠兰的子
女，使两位老人喜结良缘。目前，共有
4

对孤寡残疾人在该托养中心喜结连
理。

残疾人刘英梅刚入住的时候，因
为过不惯中心的集体生活，心里有抵
触情绪，火气特别大，并且假装生活

不能自理，每天躺在床上让工作人员
伺候。 王元梁知道了刘英梅的心结，

像对待亲人一样，悉心照料。在王元
梁的感召下，刘英梅逐渐找到了家的
感觉，自己主动下地活动了。她还在
托养中心举办的春节联欢晚会上唱
了一首自己编的歌———《幸福院内幸
福多》。

王元梁还在托养中心设了一个
“生日角”， 每当有残疾人过生日，大
家便围在一起点燃生日蜡烛，唱起生
日歌，互相传递着祝福。去年大年初
五，刚刚过完生日的范军良激动地对
前来慰问的县乡残联领导说：“住在
家里有儿有女的也没有我们享福
啊！”

“罗山县残疾人康复中心像一粒
希望的种子， 从成长到发展壮大，得
到了各级领导的高度重视和社会各
界的关心关爱。正是有大家的无私关
爱和帮助，才使得托养中心由一颗希
望的幼苗，成长为枝繁叶茂的参天大
树，成为入住残疾人的‘爱心乐园’和
‘阳光家园’。”王元梁如是说。

不要事事都等“市长接待日”

编辑同志：

时下，不少地方都设立了
“市长接待日”， 群众遇到困
难、问题，往往跑断了腿、磨破
了嘴仍然解决不了，但市长一
过问立马就能得到解决，因
此， 这不失为群众反映问题、

解决困难的一种途径。 不过，

我认为我们也应该正视这种
现象背后反映出来的问题。

群众越级找市长，是因为
有关职能部门分工不明确，一
些该办的事无人办；有些官员
滥竽充数，对一些难题不知道
怎么办；还有些人“衙门”作风
严重， 对群众要求解决的问
题，或推或拖，或在部门之间
“踢皮球”，群众不得不把希望
寄托在越级找市长上。

市长要求办的事能办成，

说明事情本来就应该办。只要
每个官员秉公办事，就能把工
作做到位。 但一些干部不是

“依法施政”， 而是“依长施
政”，因为在他们眼里，上级才
是他的衣食父母，既可以提拔
重用他， 也可以撤职查办他，

而老百姓就没有这个权力。

市长每月一次接访， 接待
群众总是有限的， 对需要解决
问题的群众来说只能是杯水车
薪。 治本之策是对政府官员加
强公仆意识教育， 强化监督机
制，并提高他们的办事能力，对
少数不关心群众疾苦、 官僚主
义严重的人敢于动真格， 对个
别“驽马”干脆“卸套”，这样，政
府官员为民排忧解难的自觉性
定会增强， 百姓自然不用事事
都等“市长接待日”了。

读者：张崇明
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